

Q4 感想等 (一部抜粋)

1 たいへんよかった 2 よかった 3 あまりよくなかった 4 よくなかった

満足度	(1) 事例発表①彦根市「ひこね生涯カレッジ」の取組について
1	とてもわかりやすい事例発表でした。サークルが誕生しているということがより主体的な活動につながっており、市民への働きかけになっていることが大変良い学びになっていると思います。
1	「ひこね生涯カレッジ」の内容、オブザーバー制度等、取組についてすごくわかりやすくてよかったです。
1	昔からの経過を知れてなるほどと思いました。
1	問題発見講座は、地域理解の一助として効果があると思います。実験実習講座は、若い生徒との交流はありがたいです。理論学習講座は、学生との交流があればよいと思います。
2	一分野に絞らず、広範囲なテーマを一定期間で学べるのが面白いと思いました。
2	高校や大学とコラボしての講座、参考にさせていただきます。
2	身近な場所を知り学ぶことは、個人ではなかなかできないこともあり、地域の公民館等で学べることは大変ありがたい。学びを地域で生かしていると感じました。
	受講者の感想や意見が聞きたいです。

満足度	(2) 事例発表②大津市「おおつ学大津人実践講座」の取組について
1	他の事例を聞くと参考になる部分が多く、いろいろなユニークな仕掛けが勉強になりました。
1	単位制や当番制など、参加意識を高める工夫がよいと思いました。
1	新しく始まった取組で、工夫されている点などがよくわかりました。
1	放送大学の単位制をより地域に密着した形になっているのではないかと思います。大津人という一地域だけでなく、もっと大きく琵琶湖人というくりにして、滋賀県外からも参加できるシステムもあるとより滋賀県のアピールになるのではないかと思います。
2	他機関が実施する事業をカレッジ認定事業に組み入れていくところがおもしろかったです。
2	画期的な取組だと思います。多くの講座が多くの分野で開かれているが、それを取りまとめることがすごいと思いました。
2	グループ討議は、グループメンバーとのコンセンサスを得るために重要だと思います。
2	学習意欲を高める工夫が参考になりました。
	受講生の意見が聞きたいです。

満足度	(3) 講演「生涯学習と地域づくり～コミュニティデザインによる地域課題解決～」について
1	市民と地域のつながりに大変重要になっていることがよくわかりました。
1	共感点が多く、非常にわかりやすかったです。(筋が通っていた)
1	このような話を直接聞けておもしろかったです。
1	事例がわかりやすかったです。レジュメがあればなおよかったです。
1	まちづくりや政策づくりをするにあたって、非常に参考になりました。
1	楽しみ取り組む大切さ、生涯学習の大切さを再認識できました。しかけの重要性を学ぶことができました。
1	一人ではできることは限りがあります。チームをつくる力が人を巻き込んでいくことの大切さを再認識しました。その方法を学びたいです。
1	今後地域で縦&横のつながりを広げていくうえで参考になりました。ありがとうございました。キーワード“楽しさ”モットーに。
1	受け身のまちへの関わりから主体的な活動へのきっかけについて知ることができました。
2	我々のクラブの成長のため参考にさせていただきます。
2	実例がいろいろ聞けてヒントになりました。
2	市民の力を引き出して活用する手法をじっくり学びたい。
2	ヒアリングとワークショップを繰り返し行っておられることに驚きと納得をしました。